

de se rendre à son nouveau poste, il était allé passer une quinzaine de jours à Londres, et c'est alors que se laissant aller à une passion mal étouffée, il a perdu au jeu la somme de 60,000 livres sterling (1,500,000 fr.) pour laquelle il a souscrit des lettres de change, que sir Robert Peel a refusé de payer à l'échéance, et pour lesquelles le premier secrétaire de la légation a été écroué à la prison pour dettes. Voilà les détails auxquels il a été fait allusion depuis quelques jours, et que nous donnons sans en garantir l'exactitude.

Définition d'une princesse royale.—Le *Northern Star* annonce de la sorte la naissance de la dernière fille de S. M. Victoria : Naissance d'une royale mangeuse de tuzes. Pas si mal anglais, ma foi!

—On a reçu en Angleterre de fâcheuses nouvelles de Borneo, ce nid de pirates récemment châtiés par la marine britannique. Le sultan du pays, que cette leçon ne paraît pas avoir corrigé, a fait attaquer à l'improviste, et par trahison, un rajah, ami du résident anglais, M. Brookes; le rajah s'est bravement défendu; mais blessé, et sur le point d'être accablé par le nombre, il s'est barricadé dans sa maison, et, se faisant apporter un baril de poudre, il s'est fait sauter avec toute sa famille, au nombre de trente personnes. Un moment avant d'accomplir cet acte de désespoir, il a confié à un domestique favori une baguë qu'il avait au doigt, avec prière de la remettre, s'il parvenait à s'échapper, au résident anglais, qu'il chargeait du soin de sa vengeance. Le domestique a pu s'acquitter de sa mission à travers mille dangers, et il s'est rendu à bord de la corvette anglaise le *Hasard*, pour prévenir le commandant de ce navire de tout ce qui se passait: cet officier, après s'être concerté avec M. Brookes, est parti pour Singapour, d'où il a envoyé immédiatement le vapeur le *Phlegeton* pour protéger l'agent et les sujets britanniques. Comme plusieurs de ces derniers ont d'ailleurs péri dans l'embuscade tendue au rajah, on assure que l'amiral sir Thomas Cochrane ne tardera pas à faire voile pour Borneo avec une partie de ses forces, afin de tirer une vengeance éclatante de ce guet-apens.

Incendie en mer.—Le navire *Erin*, capitaine Conway, appartenant à M. William Henry de Québec, avait fait voile de Liverpool le 7 juin, pour ce port, avec un chargement de charbon. Le 17 juillet, lorsqu'il était au large de la Baie des Sept Îles, le capitaine Conway s'aperçut que le charbon était en feu, et au bout d'environ trois quarts d'heure, pendant lesquels on avait fait tous les efforts pour l'éteindre, le feu sortit par les écoutilles, et le capitaine et l'équipage eurent à peine le tems de mettre les chaloupes à l'eau avant que le bâtiment fût tout embrasé. Ils ont été recueillis par une goëlette et sont arrivés ici vendredi soir. On pense que le charbon a pris feu spontanément, car on ne peut se rendre compte de l'accident d'aucune autre manière. L'*Erin* était un navire neuf, bâti à Québec.

PRUSSE.

—Mme Dembowski, femme d'Edouard Dembowski, dont la tête avait été mise à prix par le gouvernement autrichien, vient d'arriver à Paris. C'est le gouvernement prussien qui lui a intimé l'ordre de quitter le grand-duché de Posen, où elle avait été chercher un asile. On disait cependant que le gouvernement prussien avait renoncé à faire la guerre aux femmes des condamnés politiques.

POLOGNE.

Attentat contre la vie de l'empereur de Russie.—Une correspondance particulière nous annonce, dit la *Patrie*, que dernièrement, près de Wilna, plusieurs coups de fusil ont été tirés sur une chaise de poste dans laquelle voyageait un officier supérieur, aide-de-camp du grand-duc Michel. La voiture a été traversée de huit balles: l'aide-de-camp n'a pas été atteint. On suppose que les auteurs de cet attentat avaient cru à la présence du grand-duc Michel ou de l'empereur Nicolas dans la chaise de poste.

CHINE.

—Le courrier mensuel de l'Inde par l'Égypte nous a apporté les journaux de Chine jusqu'au 25 avril.

Deux jours avant le départ de la malle, le gouvernement de Hong Kong avait reçu par la voie de terre une nouvelle désastreuse, qui a causé dans la communauté anglaise, une sensation d'autant plus profonde, qu'elle laisse entrevoir fort peu de sécurité pour le commerce dans les ports ouverts aux étrangers par le traité de Nankin. La factorerie de *Tou-Chou-Fou*, dans la province de Pèkin, a été attaquée par la populace vers la mi-avril; les Anglais qui s'y trouvaient ont été grièvement maltraités, et une somme d'environ 70,000 fr. que renfermaient les coffres est devenue la proie de assaillants. On n'avait aucun détail sur l'origine de cette émeute; mais on croyait généralement qu'elle était due à quelque imprudence de la part des Européens, et que les autorités chinoises n'y avaient contribué en aucune manière.

Nous trouvons dans le *Chinese-Repository* la traduction de l'édit que l'empereur de Chine a daigné rendre en faveur de christianisme, en date du 20 février, et dont l'original, remis entre les mains de M. Callety par les commissaires impériaux, a été apporté en France et déposé aux archives de l'état. Cette pièce importante a été accueillie avec enthousiasme par tous ceux qui s'intéressent aux progrès de la civilisation, et terminée glorieusement les travaux de l'ambassade française dans l'Empire du Milieu.

LES ÉTATS-UNIS ET LE MEXIQUE.

—Les nouvelles du Mexique vont jusqu'au 6 juillet. L'escadre des États-Unis devait attaquer Saint-Jean d'Ulloa le 10. Arista a été destitué de ses fonctions de commandant en chef de l'armée mexicaine, pour avoir abandonné Matamoras avec encore 4,000 hommes. Le bruit courait qu'une frégate américaine avait bloqué le fort d'Alvaredo. Des lettres avaient été

reçues à Vera-Cruz, annonçant que les Californies s'étaient déclarées contre le Mexique. Santa Anna et Almonte sont encore à la Havane.

Le brick espagnol de commerce *Carolina*, de Cadix, a tenté de forcer le blocus; le *Princeton*, pour l'avertir, a tiré sur lui deux coups de canon à poudre; mais le brick n'en ayant pas tenu compte, un coup de canon à boulet lui fut alors adressé, et bientôt après, il amena son pavillon. Le *Princeton* envoya un canot à bord, et l'ordre fut donné au brick de se diriger sur l'île de Sacrifice.

Une députation de la marine britannique était arrivée au Fort-Polk pour entrer en communication avec le général Taylor; cette démarche a excité la curiosité et a donné lieu à force commentaires. Les troupes devaient être envoyées en avant autant que les moyens de transport et la hauteur des eaux le permettraient.

ÉTATS-UNIS.

Effet de la température.—Malgré l'absence de toute maladie épidémique et endémique, New-York est affligé en ce moment d'une mortalité extraordinaire, et c'est là ce qui avait donné lieu au bruit de l'apparition du choléra. Dans la semaine commençant au 12 juillet et finissant au 16, le rapport de l'inspecteur de la ville constate 425 décès. C'est une énorme mortalité, dont l'explication se trouve, du reste, dans les brusques changements de température que nous avons éprouvés. On se rappelle encore ces chaleurs presque intolérables, dont nous enregistrons, il y a quelques jours, les funestes effets. Presque sans transition, le thermomètre est tombé de 36 degrés dans une seule nuit, amenant ainsi brusquement un tems presque froid et chargé d'humidité. Ce revirement soudain a nécessairement fait déclarer de ces maladies aiguës dont la rapidité déjoue tous les efforts des médecins. Sur ce nombre de 425 décès, 21 sont des effets de la chaleur; 62 d'inflammations diverses; 136 de convulsions, de dysenterie, et du *choléra infantin*. Sur ce total, 249 sont des enfans au-dessous de 5 ans, dont 169 au-dessous d'un an, organisations trop faibles pour résister à ces brusques secousses.

Nous l'avons dit et nous le répétons, la ressource contre ces maladies n'est pas dans le médecin, elle est dans la prudence et dans le régime hygiénique: que du moins l'expérience serve de leçon; l'été est loin encore de sa fin. A l'heure où nous écrivons, la chaleur paraît reprendre, pour faire peut-être de nouveau placé à un soudain refroidissement. Que le passé nous sauve de l'avenir.

Courier des États-Unis.

—Il est mort à New-York, dans le cours de la semaine dernière 425 personnes, c'est-à-dire, un sur mille. Sur ces 425, 31 sont morts d'apoplexie, 21 de coups de soleil et 52 de choléra infantin. 169 étaient des enfans au-dessous d'un an; 53 seulement étaient des personnes mariées. *Idem.*

Le 22 juin il est tombé assez de neige sur les Alleghany, au nord-ouest du bourg de Huntingdon (Pensylvanie), pour que le sol en ait été couvert.

VARIÉTÉS.

LE MOIS D'AOUT.—Ce mois est, pour une raison ou pour une autre, plus sujet que les autres à ces lucurs aériennes appelées Météores. On se souvient encore de celui de 1783 qui fut vu dans toutes les parties de l'Europe. Les anciens faisaient beaucoup plus d'attention à ces phénomènes que les modernes, et leurs poètes se sont souvent exercés à les décrire. Pôlitien écrit:

Annôtat et coeli faciem; num stella sereno
Althæa lapsa calat, rapidi prænuincia Cauri.

Et Sénèque:

Ceyor cursum rapiente flamma
Stella cum ventis agitata longos
Porrigit ignes.

En 1821, M. Forster, de Walthamstow, remarqua la couleur bleue imprimée au soleil par la réfraction de la lumière à travers un nuage léger. Ce phénomène fut observé en même tems à Yarmouth, et dans plusieurs autres lieux.

Si nous voulons dire un mot de ce qui peut se rattacher à l'histoire naturelle des quatre premiers jours d'août:

Le *Solanum* à trois feuilles, *Solanum Triphyllum*, s'éteint dans ce pays. La Cloche Bleue, *Campanula rotundifolia*, dédiée à St. Dominique, est en pleine fleur, ainsi que:

Les différentes espèces de *Coreopsis*: verticilla
" aurea
" tinctoria
" chrysantha.

La Paëse Rose, *Althæa rosea*.

Les *si* Krens *Lilium*s, etc.

DÉCÈS.

A Cincinnati, le 2 juillet, P. Falvey Williams, autrefois du théâtre national, natif de Québec ou de Montréal.

Ses parens ou amis qui voudraient avoir quelques informations peuvent s'adresser à J. Winter, armurier, Walnut-Street.

Died, July 2, P. Falvey Williams, late of the national théâtre, native of Quebec or Montreal. Any information wished for by his relatives, can be had by application to J. Winter, gun maker, Walnut-Street.

Les journaux, surtout les journaux anglais du pays, pourraient rendre service aux intéressés en insérant l'annonce ci-dessus.